



## Grundstückseigentümer zahlen für Beseitigung von Baum vor Schlatt

**HECHINGEN.** „Eigentum verpflichtet“ – dieser Satz kommt nach dem Sturm einige Hechinger teuer zu stehen, von deren Grundstücke Bäume auf öffentliche Flächen gestürzt sind. Sie zahlen grundsätzlich für die Beseitigung und für Schäden, die angerichtet wurden.

Richtig teuer wurde das nun für die Bewohner eines Hauses am Schlatter Ortseingang, direkt an der Brücke über die Starzel. Eine über 200 Jahre alte Eiche war hier vom Sturm teilweise umgerissen worden. Sie blieb am Brückengeländer hängen. Wäre der

mehrere Tonnen schwere Baum auf ein frei stehendes, darunter verlaufendes Kanalrohr gekracht, dann wäre ein kaum zu schätzender Schaden entstanden. So aber ist immerhin noch ein Einsatz mit Spezialkran und Baumkletter-Experten zu bezahlen. Könnte

leicht über 5000 Euro kosten. Aber es war spannend zu sehen, wie die Baumexperten das verkeilte Gehölz so zersägten und am Kranhaken befestigten, dass es weggehoben werden konnte ohne weiteren Schaden anzurichten.

Foto:Stopper

## Rachel Leggio ausgeschieden

**HECHINGEN.** Die Hechinger Studentin Rachel Leggio, die an der Sat1-Show „99 – Eine/r schlägt sie alle“ teilgenommen hat, ist ausgeschieden. Die 28-Jährige hatte sich zuvor wacker geschlagen und mehrere Aufgaben erfolgreich gelöst. Gescheitert ist sie nun an einer Hosenkordel, die es wieder in den Bund einzuziehen galt. Für die meisten Kandidaten war das kein Problem, zuletzt lieferte sich Leggio ein Rennen mit einem weiteren Teilnehmer, der mit knappem Zeitvorsprung gewann. Sie habe nicht erwartet, dass sie nun an einer Hose scheiterte, meinte sie, und verabschiedete sich lächelnd vom Publikum. 100 Kandidaten waren gegeneinander angetreten. Die Person, die alle Aufgaben meistert, wird die Sendung gewinnen.

## Führung über die Baustelle

**HECHINGEN.** Eine öffentliche Führung auf der Baustelle Killberg findet am Donnerstag, 21. September, von 16 Uhr an statt. Erklärt wird dabei der Baufortschritt und die aktuelle Situation. Treffpunkt ist an der Absperrung Kreuzung Klostersteige / Tübinger Straße. Die Anreise ohne Auto ist erwünscht, geparkt werden kann auf den limitiert zur Verfügung stehenden, ausgewiesenen Parkplätzen entlang der Tübingerstraße vor der Baustelle. Wer dabei sein will, sollte festes Schuhwerk und wettergemessene Kleidung dabei haben. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Die Teilnahme ist kostenfrei.

# Ein Brücken-Abend für Genießer

Das Weinfest des Stadtmarketing-Vereins am Samstag bietet vom Nachmittag bis in den späten Abend eine besondere Atmosphäre. Regionale Anbieter sind mit Getränken und Speisen vertreten und die Band „3Pounds“ unterhält die Gäste.

■ Von Klaus Stopper

**HECHINGEN.** Der Bereich um die Johannesbrücke zählt zu den geselligen Treffpunkten der Stadt. Nun wird am Samstag, 9. September, von 15 bis 23 Uhr dort ein gepflegtes Weinfest gefeiert.

Die Wetterprognosen sind bestens, die Festmeile auf der blumengeschmückten Brücke über die Starzel mit Blick auf Spittelkirchturm, Eisdiele im historischen Zollhäuschen, Bäckerei, Gastronomie und Einzelhandel ausgesprochen hübsch, und der Stadtmarketingverein als Veranstalter hat hier sowohl vom Getränke- und Speisenangebot als auch vom Festcharakter her etwas orga-



Die Hechinger Johannesbrücke ist am Samstag stimmungsvoller Standort des Hechinger Weinfests. Foto: Klaus Stopper

nisiert, was weit über das Aufstellen von Bierbänken hinausgeht.

„Es geht uns natürlich auch

darum, als Stadtmarketingverein mit einer Veranstaltung zur Belebung der Unterstadt beizutragen“, erklärt Rainer

Weith, der Vorsitzende des Stadtmarketing-Vereins. „Aber wichtig ist uns auch, regionalen Anbietern eine Plattform zu bieten, sich vorzustellen.“

### Besondere Spezialitäten von regionalen Anbietern

Da hat Hechingen kenntnisreiche Weinhändler am Start, die hier vor Ort ihre edlen Tropfen vorstellen, auch Wild-Spezialitäten aus Nachbargemeinden werden angeboten, Crepes, Dinnete, andere regionale Spezialitäten. Italienische Antipasti sind ebenso im Angebot wie die berühmten südtiroler Strauben des Akkordeon-Clubs. Schnäpse, Franken- und Badenerwein, Kässpätzle und Stockbrot. Auch der Stadtmar-

ketingverein selbst hat einen Bewirtungsstand.

### Besonderes Altstadt-Ambiente schafft Atmosphäre

Dazu das besondere Altstadt-Ambiente auf der Brücke und einem Stück Straße noch bergauf zur Staig. Ein geschlossenes Festgelände, das sicher beste Atmosphäre bieten wird.

Die passende Musik zu diesem Fest spielt die Band „3Pounds“, die in der Region ebenfalls bekannt und beliebt ist. „Wir würden uns natürlich freuen, wenn wir mit diesem Fest vielen Leuten in der Stadt und aus der Umgebung einen schönen Abend bescheren könnten“, blickt Rainer Weith voraus.

## ■ Hechingen

**Die Stadtbücherei** hat heute von 15 bis 18 Uhr geöffnet.

**Das Hohenzollerische Landesmuseum** hat von 14 bis 17 Uhr geöffnet.

**Das Hallen-Freibad** ist heute von 7 bis 20 Uhr geöffnet.

**Das Wertstoffzentrum** ist heute von 7.30 bis 17 Uhr geöffnet.

**Ein Erzählspaziergang** beginnt heute um 17 Uhr am Eingang zum Märchenpfad.

## Der Jahrgang 1942 trifft sich

**HECHINGEN.** Die Jahrgänger 1942 aus Hechingen und Umgebung treffen sich mit ihren Partnern am Mittwoch, 13. September, um 15 Uhr im Restaurant „Contis“ beim Golfclub in Hechingen zu einem gemütlichen Kaffeeklatsch.

## ■ Im Notfall

### APOTHEKEN

**Mozart-Apotheke Balingen:** Mozartstraße 31, 07433/1 55 53

## ■ Redaktion

**Lokalredaktion**  
Telefon: 07433/901825  
redaktionhechingen@schwarzwaelder-bote.de  
Anfragen zur **Zustellung:** 0800/7807802 (gebührenfrei)

# Roboter programmieren für Kinder ab vier Jahren

Die Stadtbücherei Hechingen hat im September einen Roboter-Programmierungskurs für Teilnehmer ab vier Jahren und einen interkulturellen Leseabend für Kinder im Vor- und Grundschulalter geplant.

**HECHINGEN.** Die Stadtbücherei veranstaltet am Dienstag, 19. September, 14.30 bis 16 Uhr, einen Kurs für Kinder ab vier Jahren, in dem die Kinder weitere Erfahrungen mit dem Programmieren von Robotern machen können. Dieses Mal werden die Blue-Bots auch mithilfe von Tablets programmiert. Kreativität und Freude am Ausprobieren stehen an diesem Nachmittag im Vordergrund. Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Stadtbücherei Hechingen und des Kreismedienzentrums stehen bereit,

um wenn nötig Hilfestellung zu leisten.

Der Kurs findet in einem Raum der benachbarten Volkshochschule statt, Interessierte müssen sich auf der Internetseite [www.vhs-hechingen.de](http://www.vhs-hechingen.de), Kurs Nr. 7420, anmelden. Die Teilnahme ist kostenlos.

Die Stadtbücherei Hechingen ist Teil des vom Kreismedienzentrums des Zollernalbkreises ins Leben gerufenen Netzwerks „Coding Corner“. Die beteiligten Büchereien und Mediotheken haben Lernroboter zur Verfügung, die in unter-

schiedlichen Schwierigkeitsstufen Kinder an das „Coding“ heranführen sollen, also an die Programmierung von Robotern.

### Geschichte wird abwechselnd auf Deutsch und Türkisch vorgetragen

Am Donnerstag, 28. September, wird zudem in der Stadtbücherei von 14.30 bis 15 Uhr für Kinder im Vor- und Grundschulalter die Geschichte „Das kleine Ich bin ich“ erzählt. Da die Veranstaltung im Rahmen der Interkulturellen Woche statt-

findet, wird abwechselnd auf Deutsch und auf Türkisch vorgetragen. Das Besondere an der Veranstaltung: Die Mitarbeiterinnen der Stadtbücherei nutzen ein aus Japan stammendes Miniaturtheater. Bildkarten sorgen für wechselnde Bühnenbilder. Und außerdem hilft Gregor, der kleine Drache, beim Vorlesen.

Die Veranstaltung ist kostenlos, eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Es wird um Pünktlichkeit gebeten, da die Aktion außerhalb der Öffnungszeiten stattfindet.



Drache hilft den Kindern beim Vorlesen. Foto: Pilat